

solutions ne sont ni ne seront faciles. Dans l'immédiat, notre principal objectif est de sauver des vies, mais nous devons trouver des solutions durables dans le long terme. Dans un cas comme dans l'autre, nous devons faire montre de la volonté nécessaire pour venir à bout de défi. Il nous faut continuer à prendre les mesures nécessaires pour répondre à la situation d'urgence à laquelle nous faisons face. Nous devons améliorer la coordination de l'aide parmi les agences multilatérales et les donateurs bilatéraux. Les nations africaines devraient aussi accorder davantage d'importance aux opérations de secours et à la mobilisation de leurs propres ressources pour le développement.

Dans le désespoir de l'immédiat, le Canada trouve des raisons d'espérer. Notre but est de faire grandir cet espoir en faisant preuve de détermination.

Le Canada est d'abord et avant tout encouragé par la volonté et la détermination de la communauté internationale de faire front commun pour vaincre la famine en Afrique. A cet égard, le Canada félicite le Secrétaire général pour son leadership. En raison de son caractère universel, de son leadership moral et de la variété de ses activités organisationnelles, l'Organisation des Nations Unies a un rôle de premier plan à jouer pour orchestrer l'intervention de la communauté internationale. Il est essentiel que l'effort humanitaire puisse transcender la diversité de systèmes politiques, économiques, et sociaux. Grâce à des mesures imaginatives et vigoureuses, le Secrétaire général a fait de l'Organisation des Nations Unies l'un des principaux instigateurs des efforts déployés pour sauver des vies en Afrique. En outre, il a assuré une meilleure coordination des divers éléments du système onusien. Il a jeté les bases d'une analyse, d'une planification et d'une organisation améliorées des secours d'urgence et s'est dépensé sans compter pour sensibiliser la communauté internationale aux besoins de l'Afrique. Ces efforts sont un témoignage vivant du dynamisme de l'Organisation des Nations Unies, qui célèbre cette année son 40e anniversaire.

Nous félicitons le nouveau Bureau des Nations Unies pour les opérations de secours d'urgence, placé sous la direction éclairée de M. Bradford Morse, pour la rapidité et la détermination avec lesquelles il a établi sa présence en tant que principal coordonnateur de l'aide internationale. A notre avis, le document d'évaluation qu'il a préparé et la présente conférence constituent des armes utiles dans notre lutte contre la famine. Il nous donne tout au moins une idée précise de ce qui a été fait et de ce qui reste à faire. Le